

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marta Rivera de la Cruz, Félix Álvarez Palleiro y Guillermo Díaz Gómez, Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los planes del Gobierno respecto al pecio del galeón San José

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En 1708 fue hundido en una emboscada el galeón San José. Un buque en el que murieron 589 marinos españoles tras más de hora y media de de cañoneo con corsarios ingleses tras el cual produjo una enorme explosión en la nave española y el hundimiento de la misma con la mayoría de su tripulación. Sobrevivieron 11 hombres.

En noviembre de 2015 se hallaron los restos del galeón en aguas de Colombia. A partir de ese momento todo está envuelto en el misterio. El principal temor de la comunidad científica es el hecho de que el hallazgo sea tratado por cazatesoros y como un botín y no como una fuente de conocimiento de valor incalculable para conocer la historia y avatares del principio del siglo XVIII.

Ya han sido varias las manifestaciones de la comunidad científica. La última, una carta en abril donde se solicita la cancelación de un proyecto que el Gobierno de Colombia lleva a cabo al parecer con una conocida empresa *cazatesoros*. El documento, firmado por arqueólogos y académicos colombianos, de países iberoamericanos, Norteamérica, Europa y por supuesto algunos españoles, piden un proyecto *verdaderamente científico*.

Son más las voces que claman contra este proyecto. El trabajo que ha realizado el periodista de ABC Jesús García Calero recopilando todos los datos – a los que ha podido tener acceso, puesto que es un proceso opaco – evidencian que nos encontramos ante un posible expolio de la historia.

No sabemos cuál está siendo el papel de las autoridades españolas en este asunto. Se trata probablemente de uno de los pecios más importante del mundo. Y su origen y los hombres que se hundieron con él, son españoles.



En virtud de lo expuesto les formulamos las siguientes preguntas:

¿Qué contactos ha mantenido el Gobierno de España con el de Colombia para evitar la mala praxis científica en el pecio del galeón San José?

¿Ha ofrecido el Gobierno de España su colaboración para un proyecto con todas las garantías que trate el patrimonio hundido como bienes del máximo interés para la comunidad científica o ha renunciado a cualquier vinculación con el galeón español?

Durante los dos días que ha durado la visita del presidente de Colombia a España, ¿se ha tratado este asunto, se le ha trasladado el malestar que existe respecto a este tema?

Marta Rivera de la Cruz

Diputada GP Ciudadanos

Félix Álvarez Palleiro

Diputado GP Ciudadanos

Guillermo Díaz Gómez

Diputado GP Ciudadanos